

para que con la prontitud posible se circule á toda la naci6n, tanto este parte, como el que incluyo adjunto.

Dios guarde á V. E. muchos años Cuartel del Regente en Vitoria 25 de Octubre 1841.—Evaristo San Miguel.—Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Marina.

Noticia de los efectos y armas recogidas á los rebeldes que con el cabecilla O' donell se refugiaron en Francia, y de las que ha dado relacion la autoridad francesa de la aduana de Añoa.

Fusiles, 773.

Carabinas, 12.

Pistolas, 1.

Bayonetas, 749.

Sables de caballeria, 66.

Idem de infanteria, 77.

Clarines y cornetas, 9.

Trompones, 2.

Cajas de Guerra, 8.

Porta-cartucheras, 372.

Cartucheras, 372.

Porta-bayonetas, 372.

Cinturones de sables, 78.

Objetos de equipo de caballeria, 140.

Cartuchos, 585 paquetes.

Cajones de id. á 50 paquetes, 19.

Caballos, 28.

Puente de Añoa 23 de Octubre de 1841.—
Es copia.—Ayerve.

Ministerio de la Guerra.—Excmo. Sr.: El general segundo cabo de Navarra medice con esta misma fecha lo que á la letra copio:

Excmo. Sr. Ahora que son las nueve de la mañana acaban de ocupar la ciudadela de esta plaza las tropas de esta guarnicion en union con la benemerita Milicia nacional, habiéndose rendido los disidentes que habia en ella a discrecion con arreglo al bando del 18 de este mes, sin otra garantia que sus vidas, despues de varias contestaciones habidas en repetidos parlamentos, de cuyos pormenores tendré el honor de enterar á V. E. detalladamente cuando me lo permitan las muchas contestaciones del momento.

Los rendidos, despues de haber dejado sus armas en la misma fortaleza, marchan á Tafalla acompañados de un batallon de Africa y dos mitades del regimiento caballeria del Principe en donde deben esperar la resolucion del Gobierno.

Me apresuro á poner en su conocimiento tan fausto acontecimiento, que pone término á la rebelion de este pais, y vuelve á esta capital el sosiego y seguridad que hace hoy 24 dias no

disfrutaba.

Lo que de orden de S. A. trascribo á V. E. para su conocimiento y efectos que son consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel del Regente en Vitoria á 25 de Octubre á las doce de la noche de 1841.—Evaristo San Miguel.—Sr. Secretario del Despacho de Marina.

Ciudadanos: La horrible conspiracion que amenazaba y que estall6 en fin en Navarra, en Madrid y Zaragoza ha tenido el termino feliz que habeis leído sucesivamente en documentos oficiales. Los traidores débiles y cobardes, al grito de la Patria que pedia venganza y desagravio tiraron las armas, y huyendo y buscando un lugar donde ocultar su crimen, su verguenza y su miseria, caen aquí y oyá, y algunos se refugian á pais extranjero. Estos vivirán para oír siempre la voz de una conciencia impura y el anatema de los leales: los otros darán con su cabeza la debida satisfaccion á la vindicta pública altamente ofendida y á la Patria que querian destruir.

*Nada habia que temer antes del triunfo porque éste no era dudoso; mas la victoria vino antes de la pelea y ya este es un bien positivo que no negará los conspiradores descubiertos y que habrá de servir de leccion triste á los que mas débiles y mas cobardes todavia esperaban el rumbo de los sucesos para pronunciarse. Tales son los enemigos, los traidores, los espúreos hijos que aun quedan en nuestro suelo y que ecsisten para nuestro daño, para reproducir terribles alarmas en pudiendo, para dar al pais nuevos dias de amargura. Ciudadanos, á vosotros á todos los dignos del nombre español está encomendada la importante obra de descubrir á estos malvados, vigilad como lo harán vuestras autoridades y en donde aparezca la pequeña tentativa caiga con pres-teza la cuchilla de la ley y rueden sobre el polvo las cabezas de sus autores y complices. Almeria 31 de Octubre de 1841.—
El Gefe político, Gerónimo Muñoz y Lopez.*

Imp. de M. Santamaria.

BOLETIN EXTRAORDINARIO

del dia 31 de Octubre de 1841.

Gobierno superior politico de la provincia de Almeria.

Gaceta Extraordinaria de Madrid del Martes 26 de Octubre de 1841.—Artículo de Oficio.

Primera secretaria del Despacho de Estado.—Seccion expedicionaria.—Excmo. Sr.: S. A. el Regente del Reino continua sin novedad. En el dia de ayer salió con direccion á Pamplona el general en jefe del ejército de operaciones mar-ques de Rodil con siete batallones y algunos es-cuadrones.

Los batallones de Extremadura y Zaragoza que siguieron al rebelde O'donell se han disper-sado en el valle de Baztan, abandonados por sus gefes y oficiales que han entrado en Francia: varios grupos de los que vagaban por los montes se han presentado al brigadier D. Cayetano O-lloqui, habiendo dispuesto este sa-igan varios o-ficiales y paisanos prácticos á recoger los disper-sos y dirigirlos á Irun ó Vera, segun convenga. De un momento á otro se espera la noticia de ha-berse entregado los rebeldes que aun permane-cen encerrados en la ciudadela de Pamplona.

De orden de S. A. lo digo á V. E. para su in-teligencia y satisfaccion. Dios guarde á V. E. muchos años. Vitoria 24 de Octubre de 1841.—Facundo Infante.—Sr. Ministro de Estado.—Es copia.

Gaceta Extraordinaria de Madrid del Mierco-les 27 de Octubre de 1841 = Artículo de ofi-cio.—Ministerio de la Guerra.—Excmo. Sr.: El teniente general D. Joaquin Ayerve con fe-cha 23 del actual desde su cuartel general de Urdax, me dice entre otras cosas lo que á la le-tra copio.

Exmo. Sr.: El coronel D. Joaquin Moreno de las Peñas, oficial de la Secretaria del Despacho de la Guerra, segun tuve la honra de manifes-tar á V. E. en mi anterior escrito, salió esta ma-ñana de Elizondo con un batallon de Gerona, algunos caballos y una partida de Nacionales del Baztan con direccion á este punto y con las ins-trucciones oportunas respecto á la fuerza rebel-de que en él pernoctó. Su columna marchó se-guida por mí con el resto de las tropas, y á su aproximacion al puerto de Maya se le presenta-ron 60 caballos del regimiento 1.º ligero y va-rios soldados de infanteria sueltos de Extrema-dura que habian abandonado á O' donell en esta madrugada en el momento de su entrada en Francia, resultando de sus declaraciones haber-sele dispersado la mayor parte de la infanteria de Zaragoza y Extremadura que llevaba, y que en diferentes grupos habian tomado el camino de Irun para presentarse al general Alcalá. Los gefes y oficiales, temiendo una sublevacion de la tropa, y apoderados de un terror pánico, an-ticiparon sigilosamente su salida con tanta pre-cipitacion, que algunos dejaron sus sombreros y

espadas, no cuidando aun el mismo O'donell sino de ponerse en salvo.

La columna llegó sin novedad á este pueblo, y el coronel Moreno continuó al puente donde se halla la aduana francesa para reclamar del comisario de policia y comandante del destaca-mento frances los caballos, armas y efectos de guerra pertenecientes al Estado, y que se ex-presan en la adjunta relacion, los cuales se ha-bian ya puesto á disposicion del subprefecto del departamento, poniendo dificultad en su inme-diata entrega hasta no recibir orden para ello.

Respecto á los caballos, del total de 127 que parece entraron en el territorio vecino, solo re-sultaban 28 del Estado, habiendo los demas pa-gado los derechos de aduana como propiedad particular. Encontrando el coronel Moreno es-candalosa esta usurpacion de parte de los emi-grados, por cuanto muchos caballos fueron to-mados en Vitoria de los sobrantes del 1.º ligero, escribió al cónsul de S. M. en Bayona por medio del comisario de policia solicitando se prohibiese la venta de los caballos, y que fuesen devueltos, á excepcion de los que se justificase ser propios de los emigrados, y advirtiéndole que el co-mandante de la linea del Baztan quedaba en es-te pueblo con la autorizacion competente para recibirlo todo.

La inconveniencia de molestar las tropas sin motivo ni causa por la internacion de los enemi-gos, me hizo dejarlas en Maya y bordas inme-diatas, continuando yo con el cuartel general, dos compañías de cazadores de la Guardia y un escuadron hasta Urdax, confirmandome á mi presentacion al puente de cuanto llevo referido, y adquiriendo noticias de las personas que han entrado en Francia.

Por este punto lo han verificado el ex-gene-ral O'donell, sin embargo de mi parte anterior, Jáuregui, el brigadier que fue Ortigosa, y va-rios gefes y oficiales cuyos nombres se ignora, y entre ellos el auditor de guerra de Pamplona. Por Sara pasaron los ex-generales Urbistondo, Claveria y otros tres mas de la clase de briga-dieres, la Diputacion de Guipúzcoa compuesta de cinco individuos, el conde de Monterron y otros; de suerte que puede decirse que con la fuga de los principales corifeos de la rebelion en estas provincias, debe considerarse sofocada esta y asegurado el orden y tranquilidad de este pais, que faltaria á la justicia y convenien-cia si no manifestase á V. E. que en lo general, y particularmente en la alta Navarra, ha mani-festado un excelente espíritu, apresurándose las justicias y los habitantes á demostrar con pala-bras y hechos su adhesion al Gobierno legiti-mo y sus deseos de la paz.

Todo lo que traslado á V. E. de orden de S. A.